

# DIARIO DE AVISOS DE SEGOVIA

Defensor de los intereses de la Provincia

(DOS EDICIONES DIARIAS)

## PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

EN SEGOVIA: Un mes, una peseta.—Fuera de la Capital, trimestre 3,50 pesetas.—Número del día 5 céntimos; atrasado, 10 céntimos.

## PAGO ADELANTADO.

Los artículos firmados se publican bajo la responsabilidad de sus autores.—No se devuelven los originales.

## REDACCIÓN E IMPRENTA

PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

## ADMINISTRACIÓN

PLAZA DEL COEPIUS, 10.

## PRECIO DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante.—PAGO ADELANTADO

Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse al Administrador.—APARTADO NÚM. 25.

## CORSETERA

Se encuentra en esta población, donde permanecerá hasta el día 20 del actual, la acreditada corsetera de Ávila, Doña María Romero, quien se ofrece á cuantas señoras deseen utilizar sus servicios, en la seguridad de que quedarán complacidas en cuanto á la hechura y precios de los corsés que se la encarguen.

Reside en la calle del Sol, 4.

## CRÓNICA BURSÁTIL

La semana se ha distinguido por la nota de firmeza y aun de alza, aunque seguida esta última de algunos retrocesos, motivados unas veces por las realizaciones de beneficios y otras por los recrudimientos de la actual contracción monetaria. Cuando ya habían pasado los efectos de la última subida del descuento por el Banco de Inglaterra, viene ahora la del Banco de Francia, que no dejará de introducir también alguna perturbación en los mercados.

No obstante estos motivos de depresión, las disposiciones, como dejamos dicho, son á la firmeza, sostenidas por la opinión general acerca del término de la guerra. Aunque no ha reinado nunca, desde los comienzos de la actual lucha, el pesimismo en el mercado inglés, es lo cierto que los optimismos de ahora son mas acentuados.

Creése al presente que muy pronto se verán libres las ciudades sitiadas por los boers. Ya algunos periódicos han anunciado el levantamiento del sitio de Mafeking; otros admiten como muy probable, sino ya efectuada, la unión de las tropas de lord Methuen con la guarnición de Kimberley, todos cuentan placenteramente las fuerzas reunidas en la actualidad bajo las órdenes de sir Redvers Buller en el Natal, y entienden que el general no defenderá sino *pro fórmula* el paso del Tugela, ante el temor de verse atacado por detrás por el general Whistie, en tanto que haya de hacer frente, al propio tiempo, al ejército del general Clery.

Ciertamente todo esto no es, en último resultado, más que buenas espe-

ranzas; pero sabido es que tales estados de ánimo tienen su valor en el mercado, produciendo hechos positivos, ni más ni menos que si fueran realidades.

Por otra parte, hay grandes probabilidades para que sucedan las cosas del modo referido, y de aquí los optimismos ya apuntados.

Sin embargo, y para acabar de precisar la situación, no omitiremos que ultimamente ha prevalecido cierta inquietud en los mercados, principalmente el inglés, por la falta de noticias del teatro de la guerra. Esta inquietud ha traído algún descenso en la cotización, aunque algo compensado por un movimiento de reposición en los últimos momentos.

En la bolsa de Madrid poco nuevo y sobre todo digno de particular mención ha ofrecido la semana, y esto así en el orden financiero como en el político. La misma firmeza de otros tiempos se ha registrado en el presente, pues aun cuando se notaron ciertas oscilaciones en un principio, seguidas de cambios más bajos, bien pronto reaparecieron la anterior firmeza y el interrumpido movimiento de alza al solo anuncio de que podían ya descontarse como aprobados los presupuestos. Y es que, como en diferentes ocasiones se ha notado, todo lo que nuestro mercado se muestra de rechazo para la baja, se manieesta de propicio para la dirección contraria.

La abundancia de dinero disponible, la aceptación ya casi definitiva y general del 4 1/2 por 100 como tipo regular del interés, no bastan para la explicación del hecho, si al mismo tiempo no se da entrada á la especulación. Que ésta tiene una gran parte lo prueba la diferencia entre el contado y el fin de mes. Por cierto que tal marcha de la especulación no ha podido menos de infundir serios temores en los que desean una consolidación efectiva de los aumentos conseguidos. Y en efecto, el paso acelerado con que la especulación camina puede implicar una reacción, dificultando un nuevo movimiento de alza.

En cuanto á noticias, no ha sido muy fecundo el tiempo que reseñamos. El resultado de la conferencia del ministro de Hacienda con los jefes de las minorías no ha sido muy satisfactoria para el primero; considérase muy difícil la aprobación de los proyectos complementarios antes de primero de Enero. Otra noticia que ha circulado como válida es la indicación

del Sr. García Barzanañana, presidente de la Comisión de Presupuestos, para el cargo de gobernador del Banco; esta noticia ha sido muy bien recibida en los centros financieros.

Las últimas impresiones bursátiles pueden reducirse á muy poca cosa: el mercado cierra sostenido, firme, pero sin gran demanda.

Los cambios han experimentado un alza de alguna consideración, de más de un entero; la necesidad de situar fondos en el extranjero por un exceso de importación ó para cubrir atenciones de otro género, como los próximos vencimientos, deben de ser la causa de este reerudimiento.

De los valores mercantiles, las acciones del Banco de España siguen obteniendo mayores ganancias. También los valores de la Compañía de Tabacos van por el mismo camino de alza, aunque no con tales aumentos. El Banco Hipotecario, c. 5 por 100, ha perdido en dos días de cotización una fracción insignificante.

## FUGACES

*En el proyecto de ley sobre el descanso dominical se preceptúa que no se trabajará los días festivos, salvo en ciertas y muy determinadas ocupaciones. Santo el principio y muy bueno, pero obligúese también al trabajo los demás días de la semana, pues hay para quienes todos los días son iguales, de completa holganza, y con éstos no reza el precepto legislativo. España no se perderá por trabajar en domingo, que afortunadamente aunque queda en los corazones la cristiana doctrina del Crucificado, se perderá nuestro país por no trabajar en ningún día, que aquí no trabajan más que los tontos; los demás hacen bien en mantenerse á costa del prójimo, mientras no tengan el acicate del deber y practiquen la gloriosa y sublime máxima, «ganarás el pan con el sudor de tu frente».*

## Mi feminismo.

No entiendo yo el feminismo tal y como modernamente se emplea esta palabra; no creo que sea ni deba ser el ideal y la aspiración femenina el usurpar sus puestos á los hombres, el vestir la toga y la muceta, el masculinizarse; en una palabra, no, entiendo que los soñados ideales, que las por-

fías tenazmente perseguidas, deben tener siempre el fin de elevar y regenerar á aquellos que los sueñan ó las siguen, y no atisvo que la mujer se eleve ni regenere al pretender esa apostasía de su sexo, ese hurto de las mezquinas prerrogativas de los hombres.

Si en lo humano y terreno hay algo que tenga aromas de lo divino y remembranzas del ideal, es en la mujer unicamente donde encontrarse pueden tales dones, y esto que dicho así, sino atrevido pensamiento, pudiera parecer afirmación gratuita, me lo dicen, me lo enseñan mil detalles nimios de la vida, mil casuales hechos que á diario veo y á diario observo. Me lo dice el undoso y abundante cabello de que dotó Dios á las mujeres envolviendo así en tan magnífico ropaje, la forma de esas cabezas adorables que piensan mejor que la de hombre alguno, porque sueñan más, y si la vida es sueño, viven mejor que esos sabios que en todo ven la lógica causa de los lógicos efectos producidos, de esos que nada encuentran grande por que todo piensan haberlo dominado; me lo dice también la forma misma que de vestirse tienen las mujeres, esas ropas amplias y plegadas que á un mismo tiempo se ciñen á sus cuerpos ó se aflojan, se ensanchan y se esparcen, esfumando en un momento todas las bellezas que marcaron un instante. Ese misterio en que su propio traje envuelve á las mujeres, ese modo de vestir que borra sus hermosas formas, ese sistema coquetón de cubrirse el cuerpo, es semejanza de las ropas morales que se llaman pudor, candidez, inocencia... y que apenas si dejan á su alma aprisionada asomar á su boca ó á sus ojos cuando temerosos, avergonzados de la propia osadía, la esfuman en una sonrisa, la borran con sonoliento parpadeo, y aleteando amedrentada se marcha el alma femenina á su escondite, como escondido queda su cuerpo entre los pliegues de sus faldas, como cubierta queda su cabeza bajo los bucles del peinado.

Se adora á las mujeres, como adora el matemático la fórmula no resuelta, el médico la enfermedad incurable, el astrónomo la constelación desconocida, el ignoto peligro de la guerra el militar valiente, se adora en ella lo que no se conoce; y ellas, como lo saben, tan guardadoras son de los encantos de su cuerpo, como de las bellezas de su alma. Vano es el hom-

bre que pretende haber conocido á la mujer amada. Ellas no sirven, no deben servir para arrancar secretos á la ciencia, ni regir los destinos de los pueblos, pero sirven para arrancar chispas de amor á corazones de roca, para regir á su modo, con un beso por premio y un gesto por sanción, al rey de lo creado, al hombre.

Y que en la mujer se adora el misterio, no habrá que demostrarlo; las vemos con la garganta desnuda, y sí al momento de mostrarnos esta desnudez tentadora, ante nosotros tornaran con ella ya cubierta, de fijo que pensamos que aquello que tapaban se ha embellecido, y lo que viéndolo pudo producir sencillo recreo á nuestra vista, oculto á nuestros ojos es sueño, delirio encantador en el que agigantamos sus bellezas y multiplicamos sus encantos.

Y esto ocurre en todos los órdenes; si la mujer descubriera su alma ¡cuanto encanto perdido, cuánta ilusión marchita! ¿Me quiere ó no me quiere? es la pregunta; estamos convencidos de que sí, ella también lo dice, pero dejando siempre un resquicio á la duda y un trechito al temor. Es porque saben que si la plena seguridad de su cariño nos puede hacer feliz, la duda y el temor nos hacen esclavos, y todas gozan en ser tiranos. ¡Bendita la tiranía! ¡Bendita esclavitud, la del que ama!

Hay, sí, que quererlas con la veneración de lo desconocido, con la fe de lo que jamás veremos.

Si es ley del universo la antítesis en todo, si al lado del cerro se adivina el valle, sino habría valientes sin cobardes, si la sombra no sería si la luz no fuera; ese antítesis armónica que rige al mundo todo, la quiso Dios también para el hombre y la mujer.

Si el hombre es fuerte, la mujer debe ser débil, puesto que debe estar bajo su amparo material, como bajo el moral se encuentra; porque es antiestético, ridículo, deforme, que alteren la redondez de sus brazos, la suavidad de líneas de su cuerpo, con las angulosidades del sistema muscular desarrollado; porque es poético y bello que D. Juan robe á Doña Inés cogiéndola en sus brazos, pero sería ridículo que al final del drama de Zorrilla cargara Doña Inés á cuestras con D. Juan para llevarle al Cielo.

Porque al lado del osado valor del hombre es encantadora, sublime, la cobarde timidez de la mujer, porque junto á la fría reflexión de los varones está y deberá estar siempre la revoltosa imaginación femenina, porque como dique á las pasiones desbordadas de los hombres, oponen las mujeres su inquebrantable moral y su pudorosa castidad jamás perdida.

En las contrariedades de la vida, en los sinsabores ineludibles de este mundo, cuando el hombre creyéndose grande, duda, la mujer que siempre se cree pequeña, reza. Cuando violenta crisis de dolor sacude el corazón de un hombre, su mujer, su compañera, la débil hembra que tiene por pareja, llora, y sus lágrimas por taracción misteriosa provocan las de

él, y unidos lloran, como unidos gozaron los placeres que Dios santificó en el matrimonio.

Este es mi feminismo, yo reniego de esa mujer mariuacho que dicen que el progreso engendra; el estudio de las ciencias y de las letras endurecerá su alma que debe ser flexible como su cuerpo, iniciara la duda en su cerebro, y ¡qué repugnante es á nuestros ojos el desecimiento en la mujer, sentada en escaños del parlamento ó en tribunas del foro, colocada frente á frente de los hombres como uno de tantos, ¡y si en la contienda política ó dialéctica les vence. ¡Qué inicua derrota, la de un hombre en su terreno vencido, por una mujer fuera del suyo! y sí como debe y casi siempre será, es ella la vencida ¡¡Insigne triunfo para un varón el derrotar á una hembra en tal contienda!!!

Y si me las presentan domando un potro ó rigiendo un automóvil, también reniego de ellas que además de abdicar de todos sus pudores y sus encantos todos, su mano encallecida y áspera no servirá para guiar acariciándole, el alma de un esposo. Si ese feminismo equivocado sueña con ver sobre el seno femenino el peto del combate, soñará á no dudarlo con senos de repugnante esterilidad, que aquellos pechos no son para exponerlos á los furros de la lucha, sino para dar su dulce savia á los frutos de fecundidad bendita, ó servir de regazo y blando lecho á la cabeza febril del hombre amado.

Estas son las eternas diferencias que á Dios plugo que hubiera. Todos por egoismo debemos sostenerlas, nosotros por que ¿cómo ir á desahogar nuestros amantes pechos, oprimidos por los humanos sinsabores, con el mismo placer en la mujer, mujer que nos espera impaciente y amorosa, que en la mujer, senador vitalicio, ó electo diputado que no nos escucha por ser hora de sesión? Y ellas sobre todo, deben ser lo más mujeres que puedan, y mientras lo sean, mientras entiendan que *feminismo es feminizarse*, de ellas será el solio del amor, de la ternura y de la pureza, y contarán el número de sus vasallos por el de todos los hombres.

PABLO CALLEJO DE LA CUESTA.  
Valladolid Diciembre 1899.

### Fabricación de moneda falsa.

Se ha descubierto en Valladolid una importante fabricación de moneda falsa.

He aquí los detalles de ese descubrimiento:

A las siete y media del viernes, el cabo Ortiz, de la Guardia civil y el individuo de la misma, Julián Pinacho, disfrazados de quinquilleros, se dirigieron hacia los Vadillos, procurando no despertar sospechas, y al llegar á la calle del Centro se separaron, quedando á la entrada de la calle y llamando el cabo Ortiz á la casa número 7.

Abrió la puerta al poco rato una mujer, á la que preguntó el cabo si vivía allí una tal Isabel, y al ser con-

testado afirmativamente, entró en la casa volviéndose á cerrar la puerta.

De lo que dentro sucedió claro es que no podemos tener conocimiento exacto, pero según lo que hemos oído, parece que el cabo, fingiéndose amigo de un pariente de la dueña de la casa, preguntó á ésta si tenía *percal* (así llaman los del gremio á la moneda falsa) y que cuánto podía venderle, pues necesitaba alguno para comprar ganado en León, á donde se dirigía.

A esto debió contestarle la mujer, que la quedaban pequeñas existencias, pues hacía poco había remesado algunas cantidades á León y Asturias que era la mejor tierra para su negocio, pero que podía venderle hasta unos doce duros de moneda falsa, que el cabo disfrazado se apresuró á recoger, dándole un billete de 100 pesetas para que se cobrara las 18 que por los 12 duros le llevaba aquella mujer.

Siguió fingiendo el cabo Ortiz hábilmente, y al decir que era forastero y no sabría ir á la posada, cuyas señas dió, la Isabel se prestó á acompañarle, sin sospechar nada, hasta que ya en sitio seguro la culpable se encontró frente á un oficial de la benemérita, ante el cual se cuadró militarmente el supuesto quinquillero.

¡Inútil es decir la *agradable sorpresa* que recibiría la negociante en monedas de guardarropía!

Practicado un minucioso registro en la casa en cuestión, parece que se encontraron las pruebas de la falsificación, consistentes en 20 piezas de 5 pesetas, varias de dos, una y 50 céntimos, todas falsas, hasta completar unos treinta y tantos duros; varios moldes en escayola y troquetes de acero para fabricar monedas españolas y portuguesas.

Hasta ahora solo se conoce á la mujer presa, la cual se llama Isabel Campo; representa unos 40 años, y es morena, casada y separada de su marido. Parece que tiene antecedentes de pájara de cuenta.

Es madre de cuatro hijos, uno de los cuales ya es mozo y vivía con ella.

Al ser presa Isabel Campo, manifestó que se la dejara, pues tenía á un hijo suyo de corta edad de cuerpo presente.

Hechas las oportunas averiguaciones, resultó que en efecto en casa de una vecina de la calle de Maravillas, se encontraba el cadáver de la pobre criatura.

La detenida prestó ayer declaración ante el Sr. Juez instructor, negando saber que tuviera en su casa los utensilios de la fabricación incautados. Parece que se halla separada de su marido á quien se supone jefe de los referidos monederos falsos, el cual, dicese también pasa largas temporadas en esta ciudad de Segovia, donde tiene una amante.

Isabel Campo ha incurrido en una porción de contradicciones al prestar su declaración, lo cual hace suponer de todo cuanto dice un tegido de falsedades.

### Servicio de automóviles entre Segovia y La Granja.

Después de tantas tentativas frustradas para establecer el tranvía entre aquel Real Sitio y esta Capital; según nuestras noticias del más autorizado origen, desde el día primero de Junio próximo, será un hecho el establecimiento de un servicio de automóviles entre ambas poblaciones.

La empresa que vá á montar este servicio, proyecta establecer también el de otras importantes líneas, y ha encargado ya á una casa de París la construcción del material necesario.

A fines de este mes llegará á Segovia y La Granja, uno de los empresarios, D. Francisco Valderrábano, de Valladolid, con objeto de escoger amplios y bien situados locales para administraciones y cocheras.

Los carruajes que han de hacer el servicio, son lujosísimos y de gran porte, y llevan primera y segunda clase.

No es necesario encarecer la importancia que entraña el proyecto para ambas poblaciones, y los grandes resultados que de él puedan obtener, facilitando la concurrencia de forasteros, y haciendo más estrechas y frecuentes las relaciones entre los dos pueblos.

La noticia ha sido recibida en La Granja con verdadero júbilo, por el bien que ha de reportar el proyecto que se anuncia.

Nosotros también nos congratulamos de la buena nueva, porque se trata de algo que importa á las dos poblaciones, y los intereses del comercio y de la industria de ambas, habrán de experimentar los beneficios de esta utilísima mejora.

### EXPLOSION E INCENDIO

Según noticias de Santander, el día 10 por la tarde ocurrió una explosión en un almacén de explosivos, propiedad de D. Bernardo San Miguel, situado en la calle de Atarazanas, produciéndose un incendio formidable. El pánico que se apoderó de la población fué grandísimo, recordando lo del «Cabo Machichaco», que sembró de luto y desolación al pueblo santanderino.

La población acudió en masa al lugar de la catástrofe; los bomberos y las autoridades rivalizaron en trabajos para dominar el incendio, no pudiendo, á pesar de sus esfuerzos, salvar el edificio.

El almacén y el piso superior de la casa en que estaba establecido, quedaron arruinados completamente y todo reducido á montón informe de materiales.

La explosión produjo la muerte del dependiente de la casa José Rivas, dejando gravemente heridos á otros dos compañeros y á otro con graves quemaduras.

Habiéndose dicho que existía en el depósito alguna cantidad de dinami-

ta, se han puesto vigilantes para que impidan sacar las materias explosivas, pues comprobada la existencia de dichas materias, procederá el Juzgado criminalmente contra el dueño.

En las primeras horas del día de ayer aún circulaban gentes, por las calles, aterrorizadas.

También el mismo día y próximamente dos horas después se incendió en Murcia el magnífico teatro de Romea, que se hallaba lleno de espectadores.

Dícese que el fuego empezó por las bambalinas convirtiéndose á los diez minutos el teatro en inmensa hoguera.

Todo Murcia acudió al sitio ayudando á la extinción.

Los espectadores, á pesar de que los actores suplicaban salieran despacio de la sala, desalojaron el local tumultuosamente; sin embargo no ocurrieron desgracias.

Uno de los operarios tramoyistas, cayó entre varios telones afixado sin poder salvarle, y un carabinero y un bombero sufrieron graves quemaduras.

Los actores no pudieron salvar su vestuario.

Atribúyese el origen á desperfectos ocurridos en el cable de la luz eléctrica. El edificio ha quedado por completo destruido.

## NOTICIAS

### Advertencia.

Rogamos á aquellos de nuestros suscriptores de fuera de la capital, que se hallen en descubierto en esta administración, abonar á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones.

El pago se hará únicamente en esta Administración ó enviando su importe en letras de fácil cobro, ó en sellos de correo en carta certificada.

NOTA.—Los suscriptores de Madrid pueden hacer el pago en el comercio de D. Pedro Sanz Redondo, calle de Postas, núm. 43.

Se encuentra mejorado de su enfermedad, según noticias de Roma, Su Santidad el Papa León XIII.

Estos días despachó Su Santidad con su secretario Monseñor Rampolla, varios asuntos urgentes, notándose en el venerable Papa bastante vigor á pesar de su avanzadísima edad.

## Pérdida.

Se ruega á la persona que se haya encontrado un portamonedas, lo presente en la calle de San Agustín, número 25, piso bajo, donde se le darán señas de la cantidad contenida, y se gratificará.

Han salido para Coruña, la señora viuda de Acevedo con su hija María, y la señorita Rosario Failde, que ha pasado una temporada al lado de sus hermanos los señores de Entero (D. Anselmo.)

### Robo en poblado.

Como presunto autor del robo en poblado verificado en Carrascal, pueblo de

esta provincia, ha sido detenido por el capitán del primer tercio, novena compañía y puesto á disposición del Juzgado, el vecino del mismo Hilario Cobos; cuyo robo se verificó por cuatro individuos.

Según manifestaciones del perjudicado, el detenido Hilario fué, sin duda ninguna, uno de los ladrones.

Así lo comunica al Sr. Gobernador el Capitán referido.

### Hallazgo.

Según participa al Sr. Gobernador el guarda de sembrados Cipriano Rodríguez, de Cabezuela, el día 16 de Noviembre último se halló dos reses bravas, de edad cerrada, las cuales tiene depositadas el vecino de Cabezuela, Luis Matilla, hasta la presentación de su dueño, que ha de justificar la propiedad.

### De Instrucción pública.

Se han recibido los presupuestos escolares de los pueblos de Arcones y Torredondo, y la cuenta de material de la escuela de niñas de Santa María de Nieva.

### Juzgado Municipal

El día 10 se inscribieron en el Juzgado municipal las defunciones de D. Manuel Frege Torres, de 74 años, casado; Pedro Gómez Puerta, de 3, y Fernando Anselmo Palomo López, de 9 meses.

En la primera decena, 23 defunciones y 12 nacimientos.

Se encuentra gravemente enfermo en Escalona el comandante retirado de infantería, nuestro distinguido amigo D. Ignacio Adrados.

Hacemos votos fervientes por su restablecimiento.

### Cartas detenidas

Día 11.

Azucarera de Segovia: Desconocida.  
Doña Concepción Arriala Uriarte, Segovia: Desconocida.  
D. Manuel Cividanes, maestro albañil, Segovia: Desconocido.  
Azucarera, Segovia: Desconocido.

Han regresado de Madrid los señores de Castellarnau, después de acompañar hasta la Corte á su sobrina, la señorita María Luisa Marti, que se dirige á Tarragona, donde reside habitualmente.

### Matadero

Reses que han salido del matadero de esta capital para el consumo público en el día de ayer:

	Núm.	Kilogramos	Gramos.
Vacuno.....	1	193	500
Lanar.....	5	70	500
Terneras.....			
Cabrío.....			
Cerdos.....			

Estación meteorológica de Segovia.  
Observación del día 11 de Diciembre de 1899.  
á las nueve de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 677,54 mm.  
Temperatura del aire..... 2,0  
Id. máxima al sol del día anterior..... 12,0  
Id. id. á la sombra..... 6,4  
Id. mínima noche última..... -1,0  
Id. id. á cielo descubierto..... -2,4  
Viento: dirección..... S. O.  
Fuerza aproximada..... Brisa.  
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas..... 5 mm.  
Estado del cielo..... Cubierto.  
El encargado, *Ildefonso Rebollo.*

### Orden de la Plaza.

Presidente de la Junta de subsistencias: señor comandante de la Reserva, D. Julián Yuste.

Provisiones: segundo capitán del Regimiento de Sitió.

Visita de hospital y vigilancia: los Cuerpos de la guarnición.

El General gobernador militar, *Caello.*

## Nuestra Información.

Madrid 11.

La atención política está hoy pendiente de lo que ocurra en el congreso.

No porque nadie espere que de la votación del conde de Romanones (si á votarse llega) surja la crisis, sino por que la situación parlamentaria es tal que no se vislumbra el término de las actitudes de cuantos han intervenido en el debate.

Hoy, al comenzar esta carta, habían ya hablado los señores Silvela y Sagasta, discursos que se crea entrañaría la clave del problema.

Pues bien, las cosas siguieron en el mismo estado y no las han variado, tampoco, los Sres. Romero, Maura y Prieto y Caules, al intervenir en la discusión.

A todos les ha parecido ver en los jefes de las minorías espíritu de transigencia, deseo de concordia; pero sea debido á eso (y queriendo aprovecharse de ello) sea porque realmente considere cuestión de Gobierno mantener la actitud primera, y ceder, depresivo para el principio de autoridad, es lo cierto que el Sr. Silvela se ha mostrado intranigente, sin que hasta la hora en que nosotros abandonamos la Tribuna, hubiera contribuido en nada la posibilidad de un acuerdo ó arreglo.

Por su parte un ministerial significado nos decía esta tarde al salir de la Cámara popular:

No le quepa á V. duda. Ni Maura, ni Romero, ni quizás Canalejas, quieren que vuelva Sagasta al poder.

D. Práxedes no siente ahora grandes deseos de lograrle, aparte de que nada ha dicho, ni hecho, que justifique el que le fuesen entregado.

Pasaré con más ó menos ruido el presupuesto de gastos, y allá, del 21 al 23, si las minorías oponen grandes resistencias para la aprobación de las leyes complementarias, se celebró sesión permanente y saldrán aquellas ó una autorización para que rijan ínterinamente (hasta su aprobación definitiva) excepto los impuestos sobre la sal y los consumos, que el ministro de Hacienda no pondrá dificultad que se aplacen.

Se suspenderán las sesiones para reanudarlas en Enero y después seguirán los debates.

Ahora, si las minorías no hiciesen obstrucción y limitasen á pedir modificaciones razonables, aprobando los presupuestos dentro de Diciembre, entonces se suspenderán las sesiones hasta Marzo ó Abril, y en Mayo se presentarán los nuevos presupuestos.

Ya verá V. como el programa se realiza.

Esta noche publica *El Correo Español* una carta de D. Carlos admitiendo (en términos cariñosos) la dimisión que del cargo de Delegado ha presentado el marqués de Cerralbo, y otra nombrando Delegado al señor Barrio y Mier.

En una conferencia que al mediodía celebraron los señores Silvela y Dato acordaron, en vista de la tranquilidad qua acusan las últimas noticias levanta el estado de sitio en el Ferrol.

Después visitaron al Sr. Silvela el

presidente del Congreso y el Ministro de Hacienda para ocuparse de los asuntos parlamentarios.

El Sr. Villaverde ha dicho que la prórroga concedida para el pago voluntario de los tributos á los morosos de Zaragoza durará hasta el día 20 y que después, comenzarán—si hubiere lugar—enérgicamente los apremios.

La Comisión permanente de las Cámaras, que no se reunió esta mañana como estaba anunciado, se reúne esta tarde á las seis.

El exministro de Estado francés Mr. Hanotaux, ha ofrecido sus respetos á la Reina y al jefe del Gobierno.

En la reunión de secciones los liberales derrotaron en tres secciones al Gobierno en la candidatura para la Comisión que ha de dictaminar sobre la reforma de las leyes municipal y provincial.

Los señores Montilla, Romanones y Alfonso González, derrotaron á tres ministeriales, entre ellos el llamado á ser presidente, Sr. Bugallal.

La sesión del Congreso se ha comentado, aparte de lo que al principio de la carta decimos, la declaración del Sr. Navarro Reverter (tetuanista) contraria á la actitud del Sr. Silvela.

A última hora usaba de la palabra el Sr. Pi.

El subsecretario de Hacienda señor Aparicio, continúa muy mejorado.

Le han visitado los señores Silvela, Villaverde y otros muchos amigos.

Noticias de Londres dan cuenta que el general Gatacre en un movimiento de avance después de haber recibido refuerzos considerables, decidióse á atacar á los boers, resultando una derrota completa para sus tropas.

El parte oficial dice: Los boers han derrotado al General Gatacre en las inmediaciones de Stormberg.

Engañado por sus guías respecto de la posición y fuerzas del enemigo en vez de sorprender fué sorprendido, obligándole á batirse en terreno impracticable.

Las pérdidas conocidas han sido nueve oficiales heridos, y nueve prisioneros; dos soldados muertos, 17 heridos y 596 prisioneros.

El *The Times* dice que en la madrugada del 7 el general Gatacre intentó sorprender y tomar por asalto las posiciones de los boers, siendo sorprendidos en columna de marcha. No tuvieron más remedio que emprender los ingleses la retirada en buen orden, apoyadas por dos batallones, dejando un cañón abandonado.

Otros informes dicen que los boers eran 2.500 los que estaban apostados á dos millas de la ciudad.

MENCHETA.

## Venta

Se hace á voluntad de su dueño de varias fincas rústicas y urbanas, sitas en término de Zamarramala.

Para tratar, con D. Justo Maeso, Director del Centro de Inquilinatos, Juan Bravo, 72, Segovia.

## Ama de cría

Para casa de los padres se necesita un ama de cría con leche fresca.

Informarán en la Administración de este periódico, plaza del Corpus, 10

**Boletín religioso.**

**SANTOS DEL DÍA**

Nuestra Señora de Guadalupe; los Santos mártires Maxencio, Constan- cio, Crescencio, Justino, Hermógenes, Donato, Sinesio, Espúnaco y Alejan- dro; las Santas Huronaria, Mercuria, Dionisia, la Invención del cuerpo de San Francisco y el V. Samuel de Mau- ritinia. O. P.

**CULTOS PARA MAÑANA**

Color encarnado, misa de Santa Lu- cia virgen y mártir; conmemoración de la octava de la Concepción y de la feria; la epístola está tomada de San Pablo á los de Corintio 2.ª cap. x y el Santo evangelio de S. Mateo cap. XIII.

En San Martín, séptimo día de no- vena con exposición de S. D. M., á las tres y media, y sermón.

En las religiosas Concepcionistas, frente á San Martín, novena á la In- maculada Concepción á las cuatro y media de la tarde, con rosario, nove- na y cánticos por las monjas.

En las Dominicas y en los Misione- ros, rosario al anocheer.

**Mercados**

**Segovia.**

Ninguna operación ha venido á realizar la necesidad que se siente en algunos merca- dos de dar salida á productos reunidos.

Ni de Medina ni de Valladolid recibimos noticias manifestándonos entusiasmo por vender ni tampoco de demandas.

Aquí como allí el mercado está en calma sosteniéndose los precios.

Véndese el trigo, á 46 y 47 reales fanega; centeno, á 32; cebada, á 26; algarrobas, á 37; avena, á 20; judías, á 80 y 92; garbanzos, de 70 á 200.

Harina, de 14 á 24 reales; arropa; patatas, á 6.

**Medina del Campo.**

Han entrado 1.800 fanegas de trigo coti- zándose á 45 reales las 94 libras.

Centeno, de 33 á 34 reales fanega; cebada, á 28 y 29; algarrobas, á 31 y 32.

Tendencia, sostenida.

Tiempo, frío.

**Valladolid.**

Trigos.—En los almacenes del Canal han entrado 100 fanegas de trigo, cotizándose á 45,25 reales las 94 libras.

En los Generales 100 ídem á 45,50.

Centeno.—100 ídem á 31,50.

Harinas.—Se cotizan: Harina de primera, á 17 reales arropa. T P, á 16,50; de segunda á 15; de tercera, á 14; tercerilla, á 9,50.

Las salidas de cereales, harinas y vinos por la estación del Norte el día 9 han sido:

1 vagón de harina para Santander, 1 para Bilbao, 2 para Gijón, 1 para Lucena, 1 para Río tinto, 1 para Tudela de Navarra, 2 para Valencia y uno para Coruña; 1 de salvado para Bilbao y 2 de trigo para Villacañas.

**Rioseco.**

Han entrado 400 fanegas de trigo, rigién- do el precio de 44 reales las 94 libras.

Centeno, á 30 reales fanega; cebada á 25 y 35,50.

Tendencia sostenida.

**Peñañel.**

El mercado ha estado poco concurrido efecto del tiempo que reina.

Los precios están indecisos.

Los labradores se disponen á sembrar re- molacha, esperando que las compañías azu- careras paguen más de 40 pesetas por tonela- da; también tienen el proyecto de sembrar achicoria.

Los precios que rigen son:

Trigo, de 44 á 45 reales fanega, centeno á 30 y 31; cebada, de 27 á 28; avena, 15.

Algarrobas, 30, yeros, 32; lentejas, 44.

Muelas, 22.

**Salamanca.**

Trigo, á 46 reales fanega.

Cebada nueva, á 28.

Id. añeja, á 28-

Lentejas, á 44.

Centeno, á 32.

Muelas, á 44.

Guisantes, á 37.

Algarrobas, á 32.

Garbanzos, de 80 á 160 reales, según clase y tamaño.

**Zamora.**

Trigo, á 47 y 48 reales fanega.

Centeno, á 29 y 30.

Algarrobas, de 30 á 32.

Harinas: de 1.ª á 18 reales arropa.

De 2.ª á 17.

Y de 3.ª á 15,

**Avila.**

Trigo, de 46 reales fanega.

Centeno á 32.

Cebada, á 28.

Algarrobas, á 32.

Harinas: 1.ª extra sistema cilindro, á 17'50 reales arropa.

Id, 1.ª S. de piedra á 17.

Id. 1.ª P. á 16,50.

Id. 2.ª P. á 14.

En Italia han empezado á regir las nuevas tarifas españolas para el transporte en gran velocidad de paquetes agrícolas.

La nueva tarifa comprende cuatro cate- gorías de paquetes; hasta 5 kilogramos de peso; de 5 á 10 kilogramos, de 10 á 15 kilogramos y de 15 á 20 kilogramos.

Los recorridos son para dos zonas, menos de 400 kilómetros, ó más de 400 kilómetros, pagándose para éstas el doble.

Las declaraciones de expedición se han re- ducido á la forma más sencilla, análoga á las de los paquetes postales.

Las tarifas comprenden dos series, una para productos alimenticios, otra para mer- cancias y encargos. Los primeros aumentan de medin en media lira para el recorrido hasta 400 kilómetros y de 80 céntimos á 2 liras para los recorridos superiores.

Las tarifas de la segunda serie son de 0,601, ó de 1,2 á 3,01.

También en nuestro país debiera intentar- se algo parecido, que resultaría de gran utili- dad para el envío de muestras de semillas, abonos; aceites y vinos.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS.  
Plaza de Guevara, núm. 2.

**ANUNCIOS**

**FOTOGRAFÍA DE MONTES**

11, VICTORIA, 11

Se hacen ampliaciones de todas clases y tamaños.

Especialidad en retratos de niños y en fotografías al platino.

VICTORIA, 11

**José del Valle**

PLAZA MAYOR, 33 Y 34

SEGOVIA

Pañería, sedería, ornamentos y esculturas.

Altas novedades de la estación.

**CIRUJANO-DENTISTA GABRIEL M. SANZ**

Alumno del Instituto de Cirujanos-Dentistas y Clínicas operatorias-dentales y aprobado en la de San Carlos de Madrid.

En su Gabinete Odontológico practica, sin dolor, toda clase de operaciones en la boca y se calman los más agudos dolores de mue- las, por intensos que sean.

Se hacen dentaduras parciales; completas, desde cien pesetas á quinientas; y dientes sueltos, de cinco á veinte.

También se reforman las usadas, por muy deterioradas que estén. Orificaciones, empastes, etc. á precios económicos.

CONSULTA GRATIS.

8, Plaza Mayor, 8, (al lado del Estanco).—Segovia.

**LA CONFIANZA**

Casa especial en chocolates elaborados á brazo

JUAN MARGARETO

REAL DEL CARMEN, 6.—SEGOVIA

**Ya llegó el gordo: 41.724**

**DOCE MILLONES**

El dueño de este establecimiento, queriendo corresponder al constante favor que el público segoviano le dispensa, por la buena aceptación que tienen los cho- colates que se elaboran en esta casa, así como los demás artículos que en ella se expenden, y queriendo dar una prueba de agradecimiento, participa á sus muchos parroquianos y al pueblo segoviano en general, que estando próximas las Pascuas de Navidad, regala DOS REALES de participación en dicho número 41.724, cuyo sorteo se verificará el día 23 de Diciembre próximo, á toda persona que haga 50 reales de gasto en este establecimiento.

Hay un buen surtido de aceitunas, pasas legítimas de Málaga, higos de Fraga, quesos de bola, Roquefor, Gruyere y nata; galletas de veinticuatro clases, bacalao, conservas, salchichón de Vich, licores, vino de Jerez, Málaga, Pedro Jiménez, mos- catel y otra infinidad de artículos, todos procedentes de casas acreditadísimas.

También ofrece esta casa el acreditado turrón del Valenciano, que de tan justa fama goza en Segovia.

Especialidad de esta casa en chocolates para convalecientes, recomendados por varios médicos de la capital.

**MATÍAS LÓPEZ MADRID-ESCORIAL**

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, Caramelos suizos, fon- dant y dulces varios.

DE VENTA

EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERÍAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central **MONTERA, 25**